

CONSEJO PERMANENTE DE LA  
ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS  
COMISIÓN SOBRE GESTIÓN DE CUMBRES INTERAMERICANAS  
Y PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL  
EN LAS ACTIVIDADES DE LA OEA

OEA/Ser.G  
CP/CISC-132/04  
13 septiembre 2004  
Original: español

SOLICITUD DE PARTICIPACIÓN DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 6  
DE LAS DIRECTRICES PARA LA PARTICIPACIÓN DE LAS ORGANIZACIONES  
DE LA SOCIEDAD CIVIL EN LAS ACTIVIDADES DE LA OEA [CP/RES. 759 (1217/99)]

(Fundación Esquel - Ecuador)

## ANÁLISIS DE ELEMENTOS RELATIVOS A LA PARTICIPACIÓN DE *LA FUNDACIÓN ESQUEL – ECUADOR* EN EL MARCO DEL PROCESO DE REGISTRO DE LA SOCIEDAD CIVIL EN LAS ACTIVIDADES DE LA OEA

El presente documento ha sido elaborado por la Secretaría de Cumbres de las Américas, con el fin de brindar información a los Estados miembros de la Organización de los Estados Americanos sobre la organización de la sociedad civil *Fundación Esquel - Ecuador*.

La información contenida en este informe responde a la resolución CP/RES.759 "Directrices para la Participación de las Organizaciones de la Sociedad Civil en las Actividades de la OEA". Incluye un resumen y una relación de los diversos elementos y documentación presentados por *La Fundación Esquel - Ecuador*.

### Antecedentes

La *Fundación Esquel- Ecuador* fue constituida en Quito, Ecuador el 31 de agosto de 1990 como una organización privada, independiente, sin ánimo de lucro y no gubernamental. Su objetivo es contribuir al desarrollo humano sustentable, el mejoramiento de la calidad de vida de los pobres y la construcción de una sociedad democrática y solidaria en el Ecuador. La *Fundación Esquel - Ecuador* trabaja principalmente en el desarrollo humano sustentable; la niñez y la juventud; el desarrollo empresarial; y la construcción de una sociedad democrática y solidaria en el Ecuador y en las Américas.

En el 2003, la *Fundación Esquel – Ecuador* ejecutó un total de 39 proyectos de los cuales 4 fueron en el ámbito nacional, 6 de ellos fueron en el ámbito regional, 5 de ellos fueron al nivel provincial y 2 de estos al nivel internacional. En estos proyectos participaron cerca de 1033 organizaciones de diversos tipos entre las que se encontraban organizaciones no gubernamentales (ONGs), instituciones del sector público y empresas del sector privado.

En el área de desarrollo humano sustentable la *Fundación Esquel- Ecuador* ha apoyado iniciativas y creado proyectos de producción agrícola, seguridad alimentaria, salud comunitaria y manejo de recursos naturales, con el propósito de apoyar el desarrollo económico y social del Ecuador. En el área de niñez y juventud han realizado proyectos que tienen como fin la capacitación de maestros, la búsqueda de estrategias educativas y mejorar la salud de los jóvenes para fomentar el desarrollo del liderazgo, y el rendimiento académico e intelectual de los jóvenes.

La *Fundación Esquel- Ecuador* recibe ingresos provenientes de diversas fuentes tanto a nivel local como internacional. Entre estas se destacan la Agencia para el Desarrollo Internacional de los Estados Unidos (USAID), Fondo de las Naciones Unidas para la Población (UNFPA), Kellogg Foundation, Cooperación Internacional y Compañeros de las Américas.

La *Fundación Esquel - Ecuador* presentó su solicitud de registro ante la OEA el 12 de abril de 2004.

Nombre, dirección y fecha de constitución

Nombre: Fundación Esquel - Ecuador

Dirección: Av. Colón #1346, mezzanine, of. 12, Casilla 17-07-9013  
Quito, Ecuador

Teléfono: (593-2) 2520 001

Fax: (593-2) 2554 029

Dirección electrónica: <http://www.esquel.org.ec>

Correo electrónico: [fundación@esquel.org.ec](mailto:fundación@esquel.org.ec)

Presidente Ejecutivo: Cornelio Marchán

Fecha de constitución: 31 de agosto de 1990.

Áreas de trabajo principal y relación con las actividades de la OEA

La *Fundación Esquel - Ecuador* tiene como propósitos principales ayudar a mejorar la calidad de vida de los pobres y la construcción de una sociedad más democrática y solidaria. Por lo tanto centra sus labores principalmente en las áreas de desarrollo humano sustentable, niñez y juventud, democracia y formación ciudadana y el desarrollo empresarial. Su trabajo se concentra en:

- Ejecución de propuestas integrales o Planes de Desarrollo Local para áreas rurales de alta pobreza y zonas urbano marginales
- Brindar apoyo al desarrollo social y económico mediante la promoción de la participación de la población, el fortalecimiento de los gobiernos locales y el uso sostenible de recursos.
- Apoyar proyectos en materia de educación como por ejemplo proyectos de estimulación temprana, construcción de guarderías, becas de estudio para jóvenes y niños talentosos de escasos recursos, capacitación de madres y maestros, desarrollo de la inteligencia, percepción crítica, creatividad y el liderazgo juvenil.
- Proyectos de salud tales como apoyo a niños con discapacidades, salud sexual y reproductiva.
- Impulsar la creación del Foro Nacional de la Juventud el cual sirve como un espacio donde la juventud puede expresar sus opiniones sobre los problemas que aquejan al país y presentar posibles soluciones para los mismos.
- Aportar a la construcción de un Estado Social de Derecho mediante el fortalecimiento de la participación de la sociedad civil en la reforma de la justicia, la lucha anticorrupción entre otras.
- Impulsar la creación de distintos foros y encuentros los cuales tienen como propósito deliberar y plantear alternativas de solución al problema de la corrupción.
- Impulsar el desarrollo empresarial mediante la provisión de créditos no reembolsables, micro créditos a sectores rurales donde no existe el acceso al sistema financiero regular, créditos para micro y pequeñas empresas e inversiones de capital compartido.

#### Aportes de la organización de interés para la OEA

La *Fundación Esquel - Ecuador*, puede contribuir a los trabajos que realiza la OEA en varias de sus áreas de trabajo como son el fortalecimiento de la democracia en la región de las Américas, el desarrollo sustentable, la educación, la juventud y la infancia, la salud y el desarrollo empresarial. La colaboración que ofrecerá la *Fundación Esquel* se centra en:

- Aportar una gran experiencia de trabajo de más de quince años con los sectores más diversos y marginados del Ecuador.
- Representar algunas de las voces de los sectores marginados de la población del Ecuador y las Américas frente a distintas iniciativas de la OEA.
- Dedicar gran parte de sus esfuerzos a trabajar iniciativas de fortalecimiento de la democracia en distintos niveles.
- Trabajar en temas de cooperación con otras organizaciones de la sociedad civil del hemisferio a través del canal de participación habilitado por la OEA.

#### Identificación de áreas de trabajo de la OEA

La *Fundación Esquel - Ecuador* se ve identificada en varias de las áreas de trabajo de la OEA y por lo tanto podría apoyar sus labores y formular recomendaciones en asuntos tales como el desarrollo sostenible, la educación, la salud, la juventud y la infancia, el desarrollo empresarial y la lucha contra la corrupción. Específicamente la colaboración que ofrece la *Fundación Esquel - Ecuador* está dirigida a:

- Trabajar a través de su Fondo de Justicia en el fortalecimiento de un estado social de derecho, y en las tareas que lleva a cabo en el Centro de Estudios de Justicia de las Américas, así como en los distintos programas de seguimiento a la Convención Interamericana contra la Corrupción.
- Utilizar su programa de educación en valores democráticos para apoyar el compromiso adquirido por la OEA mediante la “Declaración contra la Violencia” de la II Reunión de Ministros de Educación.
- Apoyar por intermedio de sus diversos proyectos y experiencia de trabajo a los objetivos de la Unidad de Desarrollo Social y de Educación, la Unidad de Desarrollo Sostenible y Medio Ambiente, la Unidad para la Promoción de la Democracia (UPD) y la Unidad Intersectorial de Turismo de la Secretaría General de la OEA.
- Apoyar las iniciativas y programas del Instituto Interamericano del Niño (IIN).

#### Documentación entregada a la OEA

- Carta dirigida al Secretario General de la OEA, 12 de abril de 2004.
- Acuerdo ministerial de creación de la *Fundación Esquel – Ecuador*.
- Estatutos reformados (versión actual y acuerdo ministerial que aprueba la reforma).

- Informe anual Fundación Esquel 2003.
- Declaración de la misión institucional de la *Fundación Esquel - Ecuador*.
- Estados financieros por el periodo del 31 de diciembre de 2002 al 31 de diciembre de 2003, auditados por Deloitte & Touche.
- Detalles de donaciones recibidas por la *Fundación Esquel - Ecuador*.